

Inconcluso, el Plan Hídrico Integral pactado en 2008

# Tabasco, vulnerable a más inundaciones

• El gobernador Andrés Granier responsabiliza a la **Conagua** del retraso

Tabasco • Kristian Cerino

Vulnerable como siempre, Villahermosa y otras ciudades tabasqueñas corren el riesgo de inundarse otra vez entre octubre y noviembre, como sucedió en 2007.

En los últimos dos años, los gobiernos estatal y federal no concluyeron las obras pactadas en el Plan Hídrico Integral.

Ambas autoridades anunciaron la construcción de una represa llamada El Macayo, cuya finalidad sería regular el curso de los ríos que descienden de Chiapas a la planicie de Tabasco.

Sin embargo, oficialmente comenzó la época de lluvias y no se han concluido las obras hidráulicas y aún se reportan deslaves en las márgenes de los ríos.

El gobernador de Tabasco, Andrés Granier, responsabilizó a la **Comisión Nacional del Agua (Conagua)** del retraso de las obras comprometidas desde principio de 2008.

El mandatario dijo que su administración no será responsable de lo que pueda ocurrir en los meses más difíciles para los tabasqueños: octubre y noviembre.

"Seguimos esperando la respuesta y hemos dicho que aún no las entregan", agregó.

Incluso, desde abril, Granier ha dicho: "me quedo preocupado", cada vez que le preguntan sobre el nulo avance en las obras hidráulicas.

El presidente de México, Felipe Calderón, anunció que con este plan se acabarían los problemas de los tabasqueños.

Porello, ordenó emplear mil 195 millones de pesos para construir el proyecto, incluyendo la presa El Macayo.

El alcalde de Villahermosa, Evaristo Hernández, ha dicho que unos 50 mil ciudadanos que viven cerca de los ríos pueden sufrir nuevamente de anegaciones.

El gobierno estatal y de los 17 municipios solicitaron de **Conagua** un pronóstico de lluvias que les permita tener un parámetro de cuánto lloverá entre septiembre y noviembre. ■M

## claves

### Antecedentes

• Por Tabasco cruzan 9 ríos que nacen en Guatemala y Chiapas. En 2007 todos los ríos desbordaron cubrieron más de 70 por ciento del territorio estatal.

• A raíz de aquella inundación que dejó un millón 200 mil damnificados, las autoridades se comprometieron a invertir en el Plan Hídrico Integral.





ARTURO BERMUDEZ

**En 2007, más de 70 por ciento** del territorio estatal quedó anegado